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Décima-Quarta Reunião de 2019 
ATA DA CENTÉSIMA SEXAGÉSIMA (160ª) REUNIÃO DO CONSELHO DE CENTRO DO 
CENTRO DE EDUCAÇÃO DO PLANALTO NORTE DA UNIVERSIDADE DO ESTADO DE SANTA 
CATARINA – UDESC 

Aos vinte e cinco dias do mês de Novembro do ano de dois mil e dezenove, às quatorze horas, na 1 

Sala dos Calouros do DSI – Prédio do CEDUP - Bairro Brasília - Campus II, nesta cidade, reuniu-se 2 

Ordinariamente o Conselho de Centro, em conformidade com a Convocação número 160 (14ª de 3 

2019), sob a presidência do Professor Alexandre Borges Fagundes, Diretor Geral do CEPLAN. 4 

Estiveram presentes os conselheiros: Aline Cristina Pereira de Andrade, Cleide Vieira, Delcio Pereira, 5 

Édina Elisângela Zellmer Fietz, Fábio Fernando Kobs, Fernanda Hänsch Beuren, Luiz Cláudio 6 

Dalmolin, Moacyr Carlos Possan Júnior, Oscar Khoiti Ueno, além do suplente Oto Roberto Bormann e 7 

do acadêmico Luiz Henrique Kozóris da Silva. O Presidente, cumprimentando os conselheiros, 8 

declarou aberta a sessão.  9 

1 - Aprovação da ata da reunião anterior: os conselheiros receberam por e-mail a ata da 10 

reunião anterior. O Presidente colocou-a em discussão e em votação. A minuta da ata apresentada 11 

foi aprovada por unanimidade. 12 

2 - Expedientes:  13 

2a) Justificativas de ausência: O Presidente justificou a ausência dos conselheiros Irineu 14 

Weihermann e Alessandro Huebl, membros externos e Charles Costi, do CREA-SC, por motivos 15 

profissionais. Além dos Professores Sandro Keine e Iramar Baptistella do Nascimento, que estavam 16 

em Banca de TCC no Departamento de Tecnologia Industrial no mesmo horário da reunião. 17 

2b) Posse de novo membro: O Presidente declarou empossado e deu as boas-vindas ao novo 18 

Chefe do Departamento de Sistemas de Informação – DSI, Professor Luiz Cláudio Dalmolin, 19 

conforme Portaria Interna GDG/CEPLAN nº 095/2019 de 25/10/2019. 20 

2c) Relato em bloco: O Professor Fábio Fernando Kobs solicitou fazer o relato em bloco dos 21 

Processos agrupados sob itens 3.09 da Pauta, por se tratarem de assuntos semelhantes: Projetos 22 

de Ensino; o Professor Delcio Pereira solicitou fazer o relato em bloco dos Processos agrupados sob 23 

itens 3.06 e 3.08, por se tratarem de assuntos semelhantes: Relatórios Finais e Projetos de 24 

Ensino; a Professora Fernanda Hänsch Beuren solicitou fazer o relato em bloco dos Processos 25 

agrupados sob itens 3.03 da Pauta, por se tratarem de assuntos semelhantes: Projetos de 26 

Pesquisa. As solicitações de relato em bloco anteriores foram todas aprovadas por unanimidade pelo 27 

CONCEPLAN. 28 

2d) Inclusão em Pauta: O Presidente solicitou incluir na pauta o Processo nº 32898/2019, 29 

Origem: UDESC/CEPLAN/TI, Interessado: Ernesto Augusto Garbe, Assunto: Edital do Processo 30 

Seletivo para a Especialização em Gestão para a Inovação Tecnológica. A solicitação de inclusão em 31 

pauta solicitada foi aprovada por unanimidade pelo CONCEPLAN. 32 

2e) Leitura de relato: O Presidente solicitou fazer a leitura do relato do Processo nº 33 

27301/2019, cujo relator está ausente desta reunião, conforme justificativa acima. A solicitação 34 

foi aprovada por unanimidade pelo CONCEPLAN. 35 

3 - Ordem do dia: 36 

3a) Processo nº 28080/2019, Origem: UDESC/CEPLAN/DEX, Interessado: Fábio Fernando Kobs, 37 

que trata de Solicitação de usufruto de 15 dias de Licença-Prêmio, com início em 26/12/2019.  38 

Relatora: Aline Cristina Pereira de Andrade. A relatora fez a leitura do relato, apresentando sua 39 

análise e seu voto “favorável à aprovação” do processo. Colocado em discussão e em votação, o 40 

processo foi aprovado por unanimidade pelo CONCEPLAN. 41 

3b) Processo nº 28422/2019, Origem: UDESC/CEPLAN/TI, Interessado: Alexandre Borges 42 

Fagundes, que trata de Requerimento de usufruto de Licença-Prêmio. Relatora: Aline Cristina 43 

Pereira de Andrade. A relatora fez a leitura do relato, apresentando sua análise e seu voto 44 

“favorável à aprovação” do processo. Colocado em discussão e em votação, o processo foi aprovado 45 

por unanimidade pelo CONCEPLAN. 46 

 47 
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3c) NPP2015020002778, Origem: UDESC/CEPLAN/TI, Interessada: Cleide Vieira, que trata de 48 

Propriedades Mecânicas da fadiga da liga de alumínio A356 (Prorrogação); NPP2015010003389, 49 

Origem: UDESC/CEPLAN/TI, Interessado: Oscar Khoiti Ueno, que trata de Argamassas 50 

Geopoliméricos com adição de areia de fundição descartada. Avaliação das propriedades físicas e de 51 

aplicação; NPP20155010003387, Origem: UDESC/CEPLAN/TI, Interessada: Fernanda Perazzolo 52 

Disconzi, que trata de Investigações de Processos em Fenômenos de Transporte. Relatora: 53 

Fernanda Hänsch Beuren. A relatora fez o relato em bloco dos processos anteriores, por se tratarem 54 

de assuntos semelhantes: Projetos de Pesquisa. Apresentou sua análise e seu voto “favorável à 55 

homologação” dos processos. Colocados em discussão e em votação, os processos foram 56 

homologados, individualmente, pelo CONCEPLAN. 57 

3d) Processo nº 28750/2019, Origem: UDESC/CEPLAN/TI, Interessado: Marcelo Swirkowsky, 58 

que trata de Solicitação de Credenciamento da disciplina Administração de Marketing (7MRK003) do 59 

curso de Engenharia de Produção – Habilitação Mecânica. Relator: Moacyr Carlos Possan Júnior. O 60 

relator fez a leitura do relato, apresentando sua análise e seu voto “favorável à aprovação” do 61 

processo. Colocado em discussão e em votação, o processo foi aprovado por unanimidade pelo 62 

CONCEPLAN. 63 

3e) Processo nº 27301/2019, Origem: UDESC/CEPLAN/DEG, Interessado: Delcio Pereira, que 64 

trata de Solicitação de afastamento para participar do XXI ENGEMA. Relator: Sandro Keine. Devido à 65 

ausência do relator, o Presidente fez a leitura do relato, apresentando a análise e o voto “favorável 66 

à aprovação” do relator. Colocado em discussão e em votação, o processo foi aprovado pelo 67 

CONCEPLAN. 68 

3f) Processo nº 20372/2019, Origem: UDESC/CEPLAN/TI, Interessada: Nadir Radoll Cordeiro, 69 

que trata de Relatório final do projeto de Ensino "Aplicação Prática do Método PDCA: uma proposta 70 

para favorecer o desenvolvimento do perfil profissional dos acadêmicos formados do CEPLAN"; 71 

Processo nº 15391/2019, Origem: UDESC/CEPLAN/TI, Interessada: Raquel Fleig, que trata de 72 

Relatório Final de Projeto de Pesquisa; Processo nº 03316/2019, Origem: UDESC/CEPLAN/SI, 73 

Interessado: Marcelo Swirkowsky, que trata de Relatório Final de projeto de monitoria da disciplina 74 

de Matemática I; Processo nº 21121/2019, Origem: UDESC/CEPLAN/TI, Interessado: Sandro 75 

Keine, que trata de Projeto de Ensino intitulado Ensaios de Usinabilidade e Ensaios de Determinação 76 

do Teor de Umidade da Madeira e de materiais derivados da Madeira no contexto das indústrias 77 

Madeireira e Moveleira em 2020; Processo nº 24201/2019, Origem: UDESC/CEPLAN/TI, 78 

Interessada: Cleide Vieira, que trata de Projeto de Ensino intitulado “Matemática Básica”; Processo 79 

nº 24098/2019, Origem: UDESC/CEPLAN/TI, Interessado: Arlindo Costa, que trata de Projeto de 80 

Ensino intitulado “BIOLAB: a Biologia numa perspectiva interdisciplinar no curso de Engenharia de 81 

Produção Mecânica Industrial”; Processo nº 31494/2019, Origem: UDESC/CEPLAN/SI, 82 

Interessado: Fábio Fernando Kobs, que trata de Projeto de Ensino vinculado ao PRAPEG 01/2019 83 

intitulado: "Projeto de Instrumentalização para o Desenvolvimento das Funções Cognitivas de 84 

Alunos do Ceplan"; Processo nº 31893/2019, Origem: UDESC/CEPLAN/TI, Interessado: Ernesto 85 

Augusto Garbe, que trata de Projeto de Ensino: Projeto de um protótipo veicular para eficiência 86 

energética: Veículo de Eficiência Energética CEPLAN – VEEC; Processo nº 31944/2019, Origem: 87 

UDESC/CEPLAN/TI, Interessada: Fernanda Hänsch Beuren, que trata de Projeto de Ensino PRAPEG 88 

intitulado “Consumo Sustentável: do conceito à prática.” Relator: Delcio Pereira. O relator fez o 89 

relato em bloco dos processos anteriores, por se tratarem de assuntos semelhantes: Projetos de 90 

Ensino. Apresentou sua análise e parecer “favorável à aprovação” de todos os processos. Colocados 91 

em discussão e em votação, os processos anteriores foram aprovados, individualmente, por 92 

unanimidade, pelo CONCEPLAN. 93 

3g) Processo nº 32071/2019, Origem: UDESC/CEPLAN/TI, Interessado: Delcio Pereira, que trata 94 

de Proposta de Projeto PRAPEG intitulado "Atualização de Infraestrutura de Ensino 2020/2021"; 95 

Processo nº 32098/2019, Origem: UDESC/CEPLAN/TI, Interessado: Delcio Pereira, que trata de 96 

Proposta de Projeto PRAPEG "Educação Continuada"; Processo nº 32092/2019, Origem: 97 

UDESC/CEPLAN/TI, Interessado: Delcio Pereira, que trata de Proposta de Projeto PRAPEG para 98 
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estruturação do NAE-CEPLAN. Relator: Fábio Fernando Kobs. O relator fez o relato em bloco dos 99 

processos anteriores, por se tratarem de assuntos semelhantes: Projetos de Ensino PRAPEG. 100 

Apresentou sua análise e parecer “favorável à aprovação” de todos os processos. Colocados em 101 

discussão e em votação, os processos anteriores foram aprovados, individualmente, por 102 

unanimidade, pelo CONCEPLAN. 103 

3h) Processo nº 32898/2019, Origem: UDESC/CEPLAN/TI, Interessado: Ernesto Augusto Garbe, 104 

que trata de Edital do Processo Seletivo para a Especialização em Gestão para a Inovação 105 

Tecnológica. Relator: Alexandre Borges Fagundes. O relator fez a leitura dos tópicos do texto do 106 

Edital, explicando cada um deles. A Professora Fernanda Hänsch Beuren explanou sobre a etapa de 107 

concepção do Edital, as alterações efetuadas para adequação à Resolução do CONSEPE nº 108 

063/2019, quanto às datas de inscrição e ao número de alunos para início do curso. Informou que 109 

foram incluídas as ementas no Anexo B do Edital, para chamar a atenção para as disciplinas 110 

ofertadas no curso. Disse também que a divulgação no site do CEPLAN seria através de notícia 111 

afixada na página principal, com link para a aba da Especialização, formulário de inscrição e demais 112 

informações. A Professora Fernanda Hänsch Beuren explicou que a inscrição será exclusivamente 113 

on-line, e que está sendo confeccionado material para divulgação do curso em redes sociais. O 114 

Professor Moacyr Carlos Possan Júnior explicou que solicitou a inclusão das ementas no Anexo B do 115 

Edital, com o objetivo de melhorar a visualização e tornar mais interessante para os candidatos.  O 116 

Presidente sugeriu divulgação junto ao Jornal A Gazeta, através de uma reportagem específica. 117 

Encerrando as discussões, o relator apresentou seu voto “favorável à aprovação” do processo. 118 

Colocado em discussão e em votação, o processo foi aprovado por unanimidade pelo CONCEPLAN. 119 

04 - Comunicações Pessoais: O Professor Fábio Fernando Kobs informou que foram liberados 120 

pela Udesc mais doze auxílios aos acadêmicos, através do PRAFE, perfazendo dezoito acadêmicos 121 

contemplados. Agradeceu o trabalho dos envolvidos no evento Sesc Cidadão do Bem, em Serra Alta, 122 

no último sábado, destacando o sucesso do evento. O Professor Fábio Fernando Kobs lembrou do 123 

Edital PAEX, que deve ser divulgado em Dezembro. Destacou que o Edital de Cultura da Udesc, em 124 

sua primeira edição, teve seis cidades de Santa Catarina contempladas com recursos, inclusive o 125 

projeto do CEPLAN, apresentado pelo Professor Delcio Pereira. O Professor Fábio Fernando Kobs 126 

comentou que o Edital PAEX a Qualquer Tempo, que não prevê recursos financeiros, ainda não tinha 127 

saído até a data da reunião. Informou ainda que as bolsas de apoio discente, para os setores que 128 

necessitarem dos bolsistas durante o período de férias dos servidores, serão prorrogadas até 129 

31/01/2020. Solicitou aos coordenadores que lhe enviem seus pedidos por e-mail. O Professor Luiz 130 

Cláudio Dalmolin, na qualidade de Chefe de Departamento, informou que foi procurado por alguns 131 

acadêmicos, que participaram de visitas técnicas, mas que tiveram faltas em outras disciplinas no 132 

dia das visitas, comentando que os alunos não poderiam ser penalizados por participarem das 133 

visitas. Disse que havia encaminhado comunicado à Direção de Ensino para alterar o entendimento 134 

com todos os professores. O Professor Luiz Cláudio Dalmolin destacou que o CAV já adotou o 135 

mesmo procedimento, com a emissão de Instrução Normativa pela Direção Geral para garantir o 136 

abono das faltas, nestes casos, pelas Chefias de Departamento. O Professor Delcio Pereira informou 137 

que seria chamada uma reunião extraordinária da Comissão de Ensino, para tratar do tema. Falou 138 

sobre a taxa de abstenção do Vestibular de Verão, que considerou um pouco alta. O Professor 139 

Delcio Pereira comunicou que estava em andamento o Processo Seletivo para as áreas de 140 

Matemática e Física, e Direito, destacando que houve interessados com qualificação. A Professora 141 

Cleide Vieira comentou que no dia 02 de Dezembro, haverá Reunião do Núcleo de Educação 142 

Continuada, mas que os membros não poderão se fazer presentes, por ser dia de Prova Escrita do 143 

Processo Seletivo de manhã, e Reunião Ordinária do DTI à tarde. O Professor Delcio Pereira 144 

comentou que a data escolhida é um período de muitas atividades nas unidades, com Processo 145 

Seletivo, semana de provas, etc. A Professora Cleide Vieira informou que a bicicleta enfeitada para o 146 

Natal ficou pronta, sendo feita a entrega com alunos depois do término desta reunião. Disse ainda 147 

que a Professora Nadir Radoll Cordeiro convidou para uma oficina de sabonete glicerinado com mel, 148 

no próximo dia 28 de Novembro, na Casa da Amizade. Comentou que seriam entregues no local, 149 
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caixas de melíponas para os interessados. Falou sobre o encerramento dos bolsistas, marcado para 150 

o dia 03 de Dezembro, na Pizzaria Castelo. A Professora Fernanda Hänsch Beuren comunicou que 151 

serão lançados no dia 28 de Novembro, os Editais do Inventor e de Prospecção Tecnológica, com 152 

transmissão via videoconferência para quem quiser participar. Disse que iria pessoalmente com a 153 

secretária Aline Renosto e com a Professora Cleide Vieira, a Florianópolis no lançamento dos Editais. 154 

Sobre os Editais FAPESC, na área de Inovação, informou que existe proposta de submeter trabalhos 155 

em conjunto dentro da Udesc, ao Edital. A Professor Cleide Vieira exemplificou o Laboratório de 156 

Ensaios Mecânicos, o qual poderia se tentar o credenciamento junto ao laboratório Multiusuário do 157 

CCT. O Presidente sugeriu alterar a data da próxima reunião do Conselho de Centro, de 16 para 17 158 

de Dezembro, tendo em vista compromissos externos da sua parte no dia 16/12. A sugestão foi 159 

acatada pelos conselheiros, ficando a próxima reunião para o dia 17/12, às 14:00h, no Bairro 160 

Centenário. O Presidente comentou que a reunião seria no mesmo dia marcado para a 161 

confraternização, que inicia às 18:30h, havendo sido confirmados, até esta data, entre os 162 

servidores, 25 adultos e 4 crianças, e 18 funcionários terceirizados, mais 2 crianças. Ainda, o 163 

Presidente comunicou que com a nova gestão do CEPLAN, foram enviados ofícios para as 164 

representações externas junto ao CONCEPLAN, indagando se estes teriam interesse em permanecer. 165 

Informou que foi recebida correspondência datada de 20/11/2019, do CREA-SC, indicando a 166 

permanência do conselheiro Charles Costi para representar a entidade. O Presidente pediu à 167 

secretária Crista Spitzner Grohkopf para comunicar aos conselheiros sobre a participação da 168 

UDESC/CEPLAN junto ao Comitê de Gerenciamento da Bacia Hidrográfica do Rio Canoinhas e 169 

Afluentes Catarinenses do Rio Negro. A secretária explicou as alterações que foram realizadas por 170 

mudanças na Lei de constituição dos Comitês de Bacias Hidrográficas, informando que a 171 

UDESC/CEPLAN foi habilitada para concorrer à vaga no segmento População da Bacia, com a 172 

indicação do Professor Arlindo Costa como titular e o Professor Oto Roberto Bormann como 173 

suplente. As assembleias para escolha das entidades e das alterações do Comitê, por força da nova 174 

lei, estavam previstas para o dia 27 de Novembro. O Presidente falou sobre a prorrogação da cessão 175 

de uso do CEDUP pela Secretaria de Estado da Educação, cujo processo estava caminhando nas 176 

diversas instâncias do Governo do Estado, com anuência dos interessados, para elaboração de 177 

projeto de lei junto à Assembleia Legislativa. Disse que foram apresentadas soluções emergenciais 178 

para se ter alternativas, tendo em vista a inexistência de contrato.  Comentou que seria ideal um 179 

prazo maior para fazer a mudança e acomodar todos os setores do CEPLAN no Bairro Centenário. 180 

Apontou o Processo SGPe nº 27860/2019, contendo as aprovações do Reitor, do Secretário de 181 

Estado da Educação, Minuta de PL, restando apenas a análise do setor jurídico. O Presidente 182 

mostrou-se satisfeito pelo processo estar caminhando e que espera que o CEPLAN possa continuar 183 

usando as instalações do CEDUP por mais algum tempo, de maneira legal. Comentou sobre a 184 

grande aceitação dos alunos com a possível mudança para o Bairro Centenário. Disse que mesmo 185 

que a mudança não ocorra no próximo semestre, foi importante conhecer a opinião de alunos e dos 186 

servidores a respeito, ensejando posteriormente, uma maior discussão referente aos detalhes, caso 187 

esta decisão de mudança venha a ser tomada. Nada mais havendo a tratar, o Presidente declarou 188 

encerrada a reunião, da qual eu, Crista Spitzner Grohskopf, Secretária dos Conselhos, lavrei a 189 

presente ata que, após lida, discutida e aprovada, vai assinada por mim, pelo Presidente e pelos 190 

demais membros do Conselho. São Bento do Sul, vinte e cinco de Novembro de dois mil e dezenove. 191 

 192 

Alexandre Borges Fagundes (Presidente) __________________________ 193 

Aline Cristina Pereira de Andrade ________________________________ 194 

Cleide Vieira _________________________________________________ 195 

Delcio Pereira ________________________________________________ 196 
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Fábio Fernando Kobs __________________________________________ 198 
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Fernanda Hänsch Beuren _______________________________________ 199 
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Oto Roberto Bormann __________________________________________ 203 

Luiz Henrique Kozóris da Silva ___________________________________ 204 

Crista Spitzner Grohskopf – Secretária _____________________________ 205 


